

Bolivar a los constituyentes de Colombia:  
Me permitiréis que mi último acto sea el recomendaros que protejáis la Santa Religión que profesamos y que es el manantial abundante de las bendiciones del cielo.  
De su postrer mensaje a la Asamblea Constituyente de Colombia, el 30 de Enero de 1830.

# CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organó de la "L. A. S. C."

Es deber de todo católico de instruirse en religión, pues sólo así podrán ser fácilmente relutados los errores y calumnias que propagan los enemigos de la Iglesia Católica, con el fin de engañar a los ignorantes.

Editor y Admor. L. Cartín G. || Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Britas. || Teléfono 1131 Apartado III | Suscripción mensual ₡ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, VIERNES 16 DE MARZO DE 1928

Número 2807

## NUEVOS EXITOS DE LA TELEVISION

### En Italia al fascismo se le dará constitución por medio de una ley

*Dos bandidos precoces*

Boston.—La policía ha detenido a dos muchachos, uno de siete y otro de catorce años de edad, que han confesado ser los autores de varios incendios de iglesias y escuelas. Los precoces bandoleros obraban independientemente uno del otro.

*Los incendios en Londres durante el año 1927.*

Londres.—Los bomberos de Londres recibieron durante el pasado año 7.696 llamadas, de las cuales más de 2.000 eran falsas o erróneas.

En los diferentes incendios parecieron abrasadas 53 personas, de las cuales 26 mujeres y niñas, y 27 hombres o niños.

*El oro que exporta Rusia a diversos países*

Londres.—Un telegrama de Riga dice que los 20.000.000 de rublos en oro ruso han sido embarcados a bordo del vapor

sovietista «Soviet», que tocará en Hamburgo y Rotterdam antes de llegar a Londres. En los círculos financieros causa gran extrañeza la remesa de oro de los soviets a diferentes países.

La explicación más plausible que se da en dichos centros sobre las consignaciones de oro ruso a Inglaterra es que a pesar de la ruptura oficial de las relaciones con la U. R. S. S., continúan realizándose gran número de transacciones comerciales entre Londres y Moscú, sirviendo el oro ruso para el pago de las mercancías.

*La televisión*

Nueva York.—Efectuaron con buen éxito nuevos experimentos de televisión entre Hartsdale (Estado de Nueva York) y Londres. Ante la estación transmisora, en Londres, se colocaron un hombre y una mujer, cuyos gestos y actitudes fueron perfectamente vistos en la recep-

tora de Hartsdale, empleándose solamente para la transmisión una fuerza de dos kilowatios.

*Se constituirá el fascismo en una ley*

Roma.—El gran Consejo fascista, reunido bajo la presidencia del señor Mussolini, ha aprobado una orden del día, declarando que considera llegado el momento de que su constitución, sus funciones y su posición entre los organismos esenciales del Estado sean fijados por una ley.

*La inmunidad parlamentaria de dos diputados comunistas*

Berlin.—La Comisión de suplicatorios del Landtag de Prusia, ha rechazado la demanda del procurador del Reich, pidiendo la supresión de la inmunidad parlamentaria de los dos diputados comunistas, Pieck y Ederlein, acusados de alta traición por haber participado en 1923 en disturbios comunistas.

*Condena de un librero comunista*

Berlin.—El Tribunal Supremo de Leipzig ha condenado a

nueve meses de presidio y a 100 marcos de multa al librero Friedrich Doell, por haber vendido folletos de propaganda comunista.

*Más honores para Lindbergh*

Washington.—En el friso histórico de la rotonda del Capitolio existe hace largo tiempo un espacio vacante esperando un acontecimiento digno de conmemoración. El diputado por Massachusetts, señor Androw, ha pedido al Congreso que dedique dicho espacio a reproducir el aterrizaje del aviador Lindbergh en el aeródromo de Le Buorget,

## COMO ESTA ANDAN MUCHOS POR EL MUNDO....

Un despacho de la United Press para el New York Evening Graphic—fuentes nada sospechosas de parcialidad—informa, con fecha 10 de febrero, que ante el juzgado de Clarendon, Virginia, había sido presentada la señora Neva Miller Moss, acusada de la obtención de dinero valiéndose de imposturas.

Había sido arrestada la noche anterior durante un mitin por ella organizado y compuesto de unas secientas personas. Su te-

ma de peroración era «La vida dentro de un convento». La conferenciante pretendía haber sido monja durante dieciocho años en la Casa del Buen Pastor, en Detroit, Michigan.

Las organizaciones católicas de Clarendon habían ofrecido la suma de \$600 a cualquiera que pudiese probar que la señora Moss hubiese sido tal monja. Las señoras católicas, indignadas, desgarraron los cartelitos en que la señora Moss había anunciado que hablaría, «solo para las mujeres»

sobre el tema «La vida dentro de un convento de monjas».

Como medida de precaución contra posibles desórdenes, dada la excitación de los ánimos, todas las autoridades de policía habían asistido al mitin.

Hasta aquí la información cuyos comentarios quedan al lector. Pero no estará demás hacer notar que aun en este país tolerante y libérrimo no se consienten las prédicas insultantes y calumniosas contra el catolicismo, sin embargo, en Costa Rica, país esencialmente católico, se pretende que predicantes como los Archilla et similibus, hayan de hacerlo impunemente.

Y cabe suponer cuántos de estos seudo catequizantes, anticatólicos, a sueldo, lo devengarán como la Mrs. Moss, usando de semejantes imposturas.

Y téngase presente que de los diez millones de dólares que los metodistas dedican anualmente a su propaganda y catequización extranjera, una quinta parte está destinada a esos países....

(Envío de Emilio Artavia, costarricense residente en Nueva York.

## Nuestra sociedad de duelo

Una de las damas más virtuosas, de las que forman la valiosa falange católica ha desaparecido con verdadera pena de sus familiares y de nuestra sociedad.

Doña Ester Bonilla vda. de Iglesias, esposa que fue de don Demetrio Iglesias, es la distinguida fallecida que deja un vacío muy sensible primero en su hogar y luego en los centros católicos.

Las más bellas virtudes eran sus compañeras, pero sobre todo la piedad y la modestia

De alta alcurnia supe-

ser igual con pobres y ricos y formarle el corazón a sus hijos, a quienes hoy compadecemos en su gran pena.

San José entero lloró ayer la muerte de esta dama y a sus pompas concurrieron centenares de personas.

«Correo Nacional» deposita sobre la tumba de doña Estercita frescas flores y también eleva al Altísimo una plegaria por su descanso eterno.

Y para sus hijos y hermanos desea todo el consuelo cristiano que en estos casos se necesita.

## TRIBUNA LIBRE

### Nuevos y edificantes horizontes

Indudablemente, con el Lic. González Víquez a la cabeza, el país entrará en una época de actividad y reconstrucción administrativa admirable. Experimentado y conocedor como es don Cleto del estado y la marcha de todas las instituciones nacionales y de los diversos ramos de la actividad y vida de la República, estamos completamente seguros de que la resurrección de las cosas será un hecho y que habrá efectiva y real administración.

El sabe, por ejemplo, que la argolla pedagógica ha causado gravísimos males a la enseñanza y que la Jefatura Técnica, que en realidad y para que haya armonía, acuerdo y continuidad en los ideales y los procedimientos, debiera encomendarse a una misma persona y llamarse *Jefe Técnico de Primera y Segunda Enseñanza*, se espera que así lo hará, sobre to-

do hoy día que entre sus activos y más fieles partidarios ha tenido y tiene la persona llamada, por mil títulos y condiciones, a ocupar ese importante puesto. En la Administración de la Aduana de Limón, por ejemplo, está un Administrador, de cajón, por sus títulos y grandes merecimientos; en el Registro de la Propiedad, hay otro gran Director; en el Control, un jefe excelente y así sucesivamente, pasa con algunos jefes de departamentos. Pues a la Jefatura Técnica de Primera y Segunda Enseñanza, conocemos que debiera llamarse, se espera que el nuevo gobierno lleve a quien, por muchas razones, estamos seguros de que dará magníficos resultados. Ojalá que don Cleto así lo haga para bien de la Educación Pública y del país entero.

MARCO TULLIO

# Impresiones de viaje

Por Mons. A. Hombach, Arzobispo de Tegucigalpa, Honduras

Continúa

## La casa de las Hermanas

La mayor parte de estos asilos son propiedad exclusiva de las Hermanas, cuya Comunidad es legalmente reconocido en Estados Unidos y goza de todos los derechos e inmunidades de cualquiera Corporación. Con frecuencia sucede que alguna persona acaudalada haga construir un Colegio o un Hospital y después lo done con título de propiedad a las Hermanas. Así sucedió con el famoso "Hotel Dieu" de New Orleans, que fue construido por la Sra. D. . . , costándole cuatrocientos mil dollars, y que luego lo regaló a las Hijas de S. Vicente, las que en el transcurso del tiempo han ampliado dicho edificio. La misma Sra. (conste que no es católica) hizo levantar también en el "Mercy Hospital" de New Orleans un enorme pabellón para tuberculosos, y últimamente ha gastado la suma de \$ 175.000 en la edificación de otro notable edificio con una hermosa capilla, para habitación exclusiva de las Hermanas, cuya inauguración será a principios del año nuevo.

contrado corazones generosos que las aman, y manos cariñosas que las cuidan y protegen. Es un espectáculo conmovedor ver la ternura y solicitud con que estas madres adoptivas velan por los pequeñuelitos, de los cuales cada uno tiene su cunita limpia y cómoda.

—¿Quiénes les han traído estas criaturitas?—pregunté a la Hermana Directora.

—La divina Providencia,—contestó ella sonriendo. Y luego añadió: casi todos estos niños son expósitos; los trajo algún policía que los halló en la calle o en el parque. Una noche vino un gendarme con un bulto en el brazo y me dijo: Hermana, aquí le traigo un bonito que hallé en un cajón de basura. Al pasar, oí un vagido, me paré y fijándome descubrí este nene. . . . . Pobrecito y tan gordito! Hermana, hágame el favor de ponerle mi nombre y apellido. El policía era un buen irlandés.

Tuvimos también ocasión de conocer varios asilos, hospicios y manicomios, en que las Hermanas, en medio de toda clase de miserias humanas, practican de un modo casi heroico las obras de la misericordia, siempre fieles a su lema: *Charitas Christi urget nos. La caridad de Cristo nos urge.* (II Cor. 5. 14.)

40.000 Hermanas de la Caridad

La Congregación de las Hijas de San Vicente de Paul es la

familia religiosa más grande que existe; cuenta con más de 40.000 (cuarenta mil) Hermanas, diseminadas por toda la redondez de la tierra. Son muy pocos los países en donde no tengan establecidas sus benéficas obras.

Pero hacen falta todavía Hermanas. Aquí no más, en Estados Unidos, las Hermanas no pueden atender a todas las solicitudes que continuamente les llegan. Hace poco les fué ofrecido en una gran ciudad (si mal no recuerdo fué en Kansas City) un hospital ya en servicio y muy bien montado. Mas la falta de personal no permitiéoles aceptar el ofrecimiento. Otra ciudad quería regalarles un gran hotel con dos mil cuartos para establecer una casa de beneficencia. Pero las Hermanas no aceptaron la oferta por la misma razón.

## En Peoria

Lo que acabo de decir de las Hijas de San Vicente, también debe aplicarse más o menos a las demás Congregaciones religiosas quienes con numerosísimas Hermanas se dedican a las diferentes obras de la caridad cristiana.

De paso visitamos el Hospital de San Francisco en Peoria, en el cual ochenta Religiosas Franciscanas cuidan de unos trescientos enfermos e instruyen y preparan a un centenar de enfermeras ("Nurses"). Una de las Religiosas, Sor Petronila Hombach, es tía mía. La alegría de la bue-

na viejita que ya cuenta con 68 primaveras y que desde 1890 no había vuelto a verme, fué sencillamente indescriptible. . .

Chicago, Noviembre de 1927.

## II

## Una fiesta simpática

Aunque fué mi intención quedarme solo unos pocos días en New Orleans, las circunstancias me obligaron a prolongar mi permanencia por diez días. En primer lugar, debido a mi curación en el Hospital. Además, no pude negarme a asistir a las bodas de oro sacerdotales del Ilmo. Mons. Lavalle, Obispo Auxiliar del Excmo. Sr. Arzobispo Monseñor Shaw.

La fiesta tuvo lugar el 8 de Noviembre en la Iglesia Catedral de New Orleans. A las 10 a. m. cantó el Ilustre Jubilarío Misa Pontifical, presidida por el Sr. Arzobispo Shaw y con la asistencia de ocho Prelados, setenta sacerdotes y un sinnúmero de fieles. El Excmo. Sr. Arzobispo de San Antonio de Texas, Monseñor Drossaert pronunció un hermoso sermón alusivo a la fiesta.

Terminada la misa, Mns. Shaw dijo también una corta, pero cordial alocución en la que expresó su gratitud y felicitaciones a su fiel Cooperador en la Viña del Señor.

Muy imponente era la fila de caballeros de Colón (Knights of Columbus), que en su traje de gala y con su espada acompañaban de dos en fondo a los Srs. Obispos, haciéndoles guardia de Honor.

## En el banquete

A la hora del banquete en el Hotel al que asistieron sólo los Prelados y Sacerdotes, se cruzaron discursos en varios idiomas, aunque no hubo la tal «hora de champán», que nosotros creemos indispensable para los «brindis». En el estado «seco» se ofrecen los banquetes «secamente». No obstante reinó la más franca y cordial alegría entre todos los comensales, de los cuales se podrían citar las palabras de la S. Escritura, que eran «ex-omnitri-

bu et lingua et natione". En efecto había sacerdotes de todos los idiomas y naciones; el mismo Jubilarío es francés; el Arzobispo Drossaert, holandés y entre los párrocos de New Orleans hay italianos, franceses, alemanes, españoles, etc.

Continuará

# Santoral

Viernes 16.—Santos Julián, mártir; Ciriaco, diácono y Heberberto.

## SAN JULIAN DE CILICIA, MARTIR

Este santo fué ciliciano, de familia senatoria en Anazarbo, y propagador del Evangelio. En la persecución de Diocleciano cayó en manos de un juez, que más parecía bestia que hombre, a juzgar por los bárbaros tormentos con que se prometió vencer su constancia. Por espacio de un año fué arrastrado por todas las ciudades de Cilicia; pero esto sólo sirvió para engrandecer la gloria de este mártir y y animarle a mantener la perseverancia de la fe a todos los cristianos de Cilicia. Los azotes, el fuego, el cuchillo, todo se empleó para atormentarle con la más inaudita crueldad. En Egea, ciudad situada a las orillas del mar, mandó el feroz verdugo meter al santo en un saco lleno de escorpiones, serpientes y víboras y arrojarle de esta manera al mar. Este lo devolvió a la orilla, y los cristianos le llevaron a Alejandría de Cilicia, y después a Antioquía. San Juan Crisóstomo pronunció su panegírico ante sus sagradas reliquias.

En cobijas de lana, desde la más fina en clase, colores y dibujos hasta las más baratas; lo mismo en las de algodón.

Herecía.

TIENDA DE BENAVIDES

Camisas blancas, pechera pura. Corbatas de lazo, blancas, negras y en colores.

TIENDA DE BENAVIDES

# —Señoras y Caballeros: el novio de mi hermana

"Se apellida Gonzalez y Más—agrega Pepita—y es político, periodista, orador y poeta. Hay que verlo, cuando recita aquello de "Oh dulce amada mía", mirando de soslayo a mi hermana. Pero en medio de su seriedad y sus versos, es un hombre bueno y amable como pocos. Sólo que cuando se case vamos a tener que cortarle un apellido, porque es lo que yo le digo a mi hermana: "si te firmas "Señora de Gonzalez y Más, creerán que te casaste con varios."



"GONZALEZ y Más" como todos los que trabajan intelectualmente y están sometidos a una constante tensión espiritual, sufre de violentos dolores de cabeza, con "pesantez" en el cerebro y decaimiento nervioso. ¡Qué torpe y miserable se siente entonces el hábil político e inspirado poeta! Pero es cosa de un instante, porque siempre tiene a mano la

## CAFIASPIRINA

y con dos tabletas se le alivia el dolor, se le despeja el cerebro y recobra toda su energía nerviosa. Por eso el otro día le dijo sonriendo a su novia: "sólo dos cosas llevo siempre conmigo a todas partes: tu retrato y un tubo de Cafiaspirina."

Nada hay igual a la CAFIASPIRINA para dolores de cabeza, muelas y oído; neuralgias; reumatismo; y consecuencias del excesivo trabajo mental, las transnochadas, etc. NO AFECTA EL CORAZON NI LOS RIÑONES.



La próxima presentación que les hará a ustedes Pepita es el "EXCELENTISIMO SEÑOR DOCTOR," un personaje a quien todos respetan y quieren. ¡No se pierda Ud. de conocerlo!

## Pomada Lassar

La única, la verdadera que cura toda clase de úlceras

## Obleas contra la Influenza

Fórmula del Dr. Calderón que curan cualquier resfriado en un día

## En la BOTICA VARGAS Cápsulas antipalúdicas

Infalibles contra el paludismo. Ensáyelas hoy mismo.

## Jarabe Sedatol

De Sharp & Dohme para la bronquitis aguda, tises y todas las afecciones de las vías respiratorias

Nuevo Surtido de Vinos Excelente aceite para la mesa Vino Chianti y Vermouth EN LAS CIUDADES DE ITALIA FRENTE A LA BOTICA ORIENTAL

ABRAN LOS OJOS LOS OBREROS

# La "revolución social" mexicana

En México, igual que en Rusia, el obrerismo está duramente pagando la ayuda que diera a ciertos histriones politiqueros de oficio.

Mientras en Rusia se confina al líder de la revolución por el gobierno comunista, mientras Trotzky y alguno de sus compañeros son encalabozados por los gendarmes rojos de Stalin, en México, están corriendo la misma mala suerte los redactores de los periódicos socialistas «Avante» y «Sagitario».

La persecución actual de México se extiende más allá de la Iglesia Católica, y víctimas de la tiranía del turcófilo Calles viene siendo también la clase trabajadora y algunos de sus viejos camaradas que, como los verdaderos comunistas rusos, tras los fulgores rojos de la revolución han visto estallar la negra tempestad de una dictadura creada por especuladores desalmados sin noción ninguna de redención proletaria ni de idea socialista alguna.

El objeto de la revolución rusa fué el sustituir con un gobierno del pueblo el de la burguesía, y las finalidades del bolcheviquismo eran las de reemplazar el sistema capitalista con un Estado socialista. Empero, al lado de la bandera roja del proletariado, en lugar del comunismo ha surgido una nueva burguesía compuesta por campesinos, por jefes de la gendarmería y por los que fueron elegidos para regir los destinos de la «regenerada» nación «socialista».

Los obreros rusos hoy se ven obligados a trabajar 10 horas diarias con sueldos miserables y del todo insuficientes para sustentarse, y acerca de esa situación tan apremiante, la prensa está amordazada y nadie puede ha-

blar so pena de confinamiento y represalias inicuas.

Mientras en Rusia se habla al pueblo de implantar las doctrinas de Kropothine, en México se hacía alarde de las teorías de Carlos Marx, pero es lo cierto que tanto en una como en otra nación, se ha estrangulado la libertad y el proletariado ha sido víctima de su propia buena fe.

La persecución en México, tras la infame matanza de sacerdotes y católicos, que está ya provocando la indignación mundial, ha comenzado también contra las confederaciones obreras y algunos intelectuales socialistas que no declinan sus teorías para adular a los sabuesos de la tiranía callista.

Desde el 10 de diciembre p. p. en Monterrey fué apresado el Director del periódico comunista «Sagitario» quien se había trasladado a ese lugar para ayudar las labores de sus camaradas que publicaban otra hoja comunista bajo el título «Avante».

La misma suerte tocó a otro redactor de «Avante», José López, a quien se le apresó a su hijo José, de 15 años de edad, y a Rafael Santillán, quien solo cometió el «delito» de presentarse a la puerta de la cárcel a tomar informes de sus compañeros encalabozados.

El periódico anarquista «La Protesta» de Buenos Aires, en un artículo de fondo, en su edición del 19 de enero, al gobierno de Calles, disfrazado de socialista, lo tilda como el más farsante y el más opresor que se halla visto entre los gobiernos tiránicos.

«Se trata de un caso de mistificación,—dice «La Protesta»,—no igualado por ningún país «socializado».

El movimiento revolucionario

contra la dictadura porfirista tenía por emblema la bandera de tierra y libertad. Caído el tirano se sucedieron los caudillos ambiciosos, se repitieron las revueltas políticas por la disputa del poder, se fueron turnando en el gobierno los generales del tipo Carranza y Huerta. Y, surgiendo unas veces del seno del pueblo y fomentadas otras veces por los agentes norteamericanos, las revoluciones fueron desde entonces una especie de calamidad nacional.

Gracias al conflicto religioso y a la amenaza de los grupos opositores al gobierno, Calles, Obregón y Morones consiguieron fomentar en el proletariado el fanatismo y el odio a la libertad.

La autoridad del Estado está por encima de todo. Y gracias al culto grosero al estatismo la omnipotencia de los caudillos obreristas no puede ser discutida por nadie. En México la oposición es un crimen, las ideas un delito, las opiniones que salen del límite trazado por la oligarquía, herejías imperdonables.

No son los políticos opositores los únicos que sufren el rigor de la dictadura. Para el gobierno «revolucionario» son enemigos todos los que tienen ideas propias y las propagan en el pueblo. Y ese es el caso de los anarquistas y de los militantes de la Confederación General de Trabajadores. la organización revolucionaria que trata de demostrar al proletariado la falsedad y el engaño de lo que lo hace víctima la camarilla gobernante».....

Y eso fué el resultado de las doctrinas de Carlos Marx y de la «revolución social» patrocinada por los grupos socializantes de la Confederación Regional Obrera Mexicana!

A Arié

## Pensionado para Normalistas en Heredia

Dirigido por las Hermanas Salesianas  
100 varas al Sur de la Normal  
Profesora especial para clases de Piano  
Pida informes a la Superiora

### ESTAMOS LISTOS

para atender todas las órdenes de  
Útiles Escolares  
y Material de Enseñanza  
de toda clase

Pida Ud. los renombrados

CUADERNOS  
de esta casa

Librería Lehmann

(SAUTER & C<sup>o</sup>)

## LA POUPEE

BEJOS M. YAMUNI

Gran almacén de novedades  
y de artículos de uso corriente

Agencia exclusiva  
de las famosas Liantas

Kelly

ARTICULOS PARA REGALOS

Todo a precios

sin competencia

## United Fruit Company

Servicio directo de Vapores para  
Pasajeros y carga entre Limón  
y los puertos que se indican

Calamares Pastores Tolosa Ulúa	}	Servicio semanal de pasajeros y carga entre Limón y Nueva York, llegando los sábados por la mañana a Limón, vía Habana, Puerto Antonio, (Jamaica), Kingston (Jamaica) y Cristóbal (Canal Zone), y zarpando los Domingos por la tarde para Nueva York, vía Habana.
Copename Saramacca Suriname		Servicio quincenal de pasajeros y carga entre Nueva Orleans y Limón, vía Cristóbal; llegan a Limón cada quince días, los Viernes por la mañana, zarpando de regreso a Nueva Orleans los Sábados por la tarde, con escalas en Bocas del Toro y Cristóbal.
Ariguani Carare Cavina	}	Servicio quincenal de pasajeros y carga entre Limón y Avonmouth, (Inglaterra), tocando en Trinidad, Barbados y Cristóbal; llegan a Limón cada quince días, los Jueves por la mañana, zarpando de regreso a Avonmouth, vía Kingston, los Viernes por la tarde.
Cristales Patía Reventazón		Servicio quincenal de carga solamente, entre Limón y Liverpool (Inglaterra); llegando a Limón cada quince días los Jueves por la mañana y zarpando de regreso a Liverpool, con escala en Kingston, los Viernes por la mañana.
Esparta La Perla Limón San José San Mateo	}	Servicio semanal, de carga únicamente, entre Limón y San Francisco-California, vía Cristóbal-Canal de Panamá; llegan a Limón los Sábados por la mañana, zarpando los Lunes por la tarde para San Francisco, vía Cristóbal-canal de Panamá. Estos vapores hacen un servicio rápido de carga entre Limón y San Francisco y viceversa, llegando a este último puerto en trece días.

Dirigirse, para más informes, a las oficinas de la United Fruit Company en Limón, o a los subagentes en San José, señores Sasso & Pirie, Sues.

M. M. MARSH  
Administrador

## BOTICA VARGAS

Depacho de recetas de todos los médicos,  
a precios moderados

Medicinas siempre frescas

CONSULTORIO DE LOS DOCTORES  
Rafael Calderón Muñoz = Rafael Calderón Guardia  
Pedro Hurtado Peña

TELEFONO 812

APARTADO 716

## "CUAJANI JORDAN"

ESPECIFICO DEL ASMA O AHOGO

Indicado en el Enfisema, Bronquitis crónica,  
Grippe, Catarro bronquial y Tosferina

CONTIENE TODOS LOS PRINCIPIOS ACTIVOS DEL CUAJANI  
(CERASUS OCCIDENTALIS L.)

(PRUNUS OCCIDENTALES S. W.)

PREPARADO POR EL DR.

RODRIGO JORDAN

FARMACEUTICO DE LA UNIVERSIDAD DE LA HABANA

De venta en la Botica Vargas

## POSTUM

(Café Homeopático)

CORN FLAKES

GRAPE NUTS

acaba de recibir el

Aguila de Oro

PÚJOL HNOS. — TELEFONO 739

Sabe usted lo que es  
el Jabón indio?

Es un famoso Jabón que usaban los indios para combatir toda clase de erupciones, granos, espinillas, úlceras y la tan temida caspa.

Mucho costó obtener la fórmula de este bendito jabón.

Los médicos lo recetan como lo único realmente eficaz en las enfermedades de la piel. Eso sí, al solicitarlo, búsquelo solamente en las Farmacias acreditadas y no acepte substitutos. Pida JABON INDIO del Dr. Winton.

Papel tapiz de todos los gustos. Géneros de colchón doble ancho. Alfombras pequeñas para dormitorio. TIENDA BENAVIDES. Heredia.

## Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales  
y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 1084 - APARTADO 927

# Congregación Mariana de Caballeros

La Misa solemne de Comunión en honor del Patriarca San José, nuestro Segundo Patrono, será celebrada en la Capilla grande del Seminario, a las siete horas del día 19 del corriente.

EL SECRETARIO

Marzo de 1928.

## LA PALABRA DE HONOR.

Cuanto se alegra aquel que encuentra a un hombre que cumple lo ofrecido, y cosas que resultan ser lo que pretenden. A todos nos repugna el ser engañados, especialmente cuando el engaño es intencional. Pero no todos los hombres mienten, aunque así lo dijo David en un momento de violencia, pues si así fuera la sociedad sería un imposible. Todo el mundo sabe que el comercio está basado sobre el crédito y la buena fe. Millones se compran y venden cada día, sin más constancia que las promesas de hombres, no escritas sino simplemente verbales. A menudo se dice que las Bolsas son nidos de tahúres, y, sin embargo, en ninguna parte se cumple mejor una promesa. Por lo mismo, cuando nosotros afirmamos que el eficaz remedio denominado

**PREPARACION de WAMPOLE** jamás engaña a cualquiera que a ella ha acudido con la esperanza de encontrar alivio, tenemos derecho a ser creídos. Sólo se le recomienda como productora de los resultados para los cuales ha sido elaborada. Para los casos de Escrófula, Anemia, Afecciones de la Sangre, la Garganta, los Pulmones y Debilidad General, úsese este remedio sin pérdida de tiempo. Contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfatos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. El Dr. Emilio Lara Quiroz, de La Paz, Bolivia, dice: "He usado la Preparación de Wampole, con éxito satisfactorio." Eficaz desde la primera dosis. La original y genuina preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Co., Inc., de Filadelfia, E. U. A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquiera otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las boticas.

## Informe de la Cámara de Comercio

Damos las gracias por el informe que nos ha remitido la Secretaría de la Cámara de Comercio.

Contiene un resumen de las labores de ese organismo durante 1927.

Muy vastas gestiones se han hecho en ese periodo. El aumento de socios es constante y cada vez las actividades son más intensas.

Una de las mayores labores es la de defensa de los pequeños gremios.

## Programa

del concierto que dará la Banda Militar a las 20 horas del 16 de Marzo en el Parque Morazán.

1º. El Regimiento de Rifleros. Marcha. Sousa.

2º. La Muda de Portici. Ober-tura. Auber.

3º. Serenata. Para Trompa y Flauta. Titl.

(Solicistas Dn. Rogelio Arias Trompa Dn. Ruizdael Lobo Flauta.)

4º. Madame Butterfly. Selección de la Opera. Puccini.

5º. Why Did I Kiss That Girl. Fox Trot Henderson.

El Director,  
ROBERTO CANTILLANO

## Notas de Guadalupe

Por ambos bandos políticos ha sido muy bien recibido el nombramiento de Andrés Corrales como Jefe Político. Por suerte los asuntos locales van arreglándose lentamente y todos han iniciado una tarea de acercamiento y bienestar para el lugar.

—Ayer estuvo el ingeniero Viquez por comisión del Ayuntamiento a ver en qué consisten los desperfectos de la cañería, pues hay muchas personas en cuyas casas solo les llega el agua en las horas de la madrugada.

Las válvulas se recibieron el año anterior para evitar este daño y no han sido colocadas todavía. Se cree que hay algunas filtraciones en la tubería al comienzo del trayecto, pues se examinaron los tanques y allí no estaba el desperfecto.

## Suela! Suela!

Cilindrada en máquina.  
Precios especiales en la de Zapatería por mayor  
Escribir a Manuel Araya.  
TENERIA SAN FELIPE  
Heredia Apartado N° 20

Sombreros paja, forma tártara bonitos estilos. Últimos estilos en gorras. Completo surtido de sombreros. Especialidad en sombreros de paja para niñas.

Heredia.  
TIENDA DE BENAVIDES

## El domingo habrá turno en Guadalupe

El Padre Marín ha organizado para el domingo que viene un gran turno para tener oportunidad de adquirir más fondos para la iglesia en la que se han gastado fuertes sumas. Damos esta noticia para que los josefinos hagan ese día el paseo a la cercana ciudad, donde se ha improvisado un restaurant donde se conseguirá de todo. El sábado por la noche habrá cenas y servicio de tranvía hasta las 24 horas.

Cuchillas finas, tijeras para uñas y para barbería, anteojos con estuche para todas las edades, estuches de hombre para viaje y carteras de toda clase.

Heredia,  
TIENDA DE BENAVIDES

## Se necesitan 14 maestras para esta capital

La crisis de maestros es muy grande. El gobierno está listo a vencerla y ya se ha acordado un gasto suplementario de 1400 al mes; pero en esa cifra hubo error, pues el cálculo del Inspector era de \$4.000. Se necesitará pues nueva tramitación.

Por lo pronto urgen 14 maestras en San José que no se sabe de donde se tomarán pues todo el personal de la república esta colocado.

En varios planteles se seguirá el sistema de alternar, pues faltan también aulas y pupitres.

## Viaje al Guanacaste

Hoy salen en misión oficial para el Guanacaste don J. J. Salas, Jefe Técnico Educacional y don Terencio Peralta, Director de la Escuela de Aranjuez. Van a practicar los exámenes de los maestros y en esas funciones están dos semanas.

Van mañana directamente a Liberia y luego visitarán la ciudad de Sta. Cruz, donde hay otro núcleo de maestros en examen.

## RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital al lado de La Barcelona.

## AVISO

He perdido un pagaré y dos recibos que suman mil ochocientos cincuenta colones; no tienen endoso y son a mi favor. Gratificaré a quien me los devuelva.

MANUEL SÁNCHEZ  
San Antonio de Desamparados.  
Marzo 6 de 1928.

# LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales  
Atención esmerada a nuestros clientes  
Ventas en condiciones ventajosas  
Háganos una visita y quedará complacido  
**SOLERA Y MOLINA**

## Hay escasez de gasolina

Se teme estos días una paralización del tráfico, pues la gasolina está muy escasa, tanto aquí como en Puntarenas.

Parece que el vapor que debería trasportarla a C. R. se ha atrasado.

Algunos están guardándola por si falta,

El gobierno espera también una remesa de gasolina roja.

## Se le quemó una casa a don Luis Pacheco en Atenas

Hace pocos días hubo un regular incendio en la villa de Atenas donde tenía una casa don Luis Pacheco, vecino y obrero de aquel lugar.

La propiedad dicha valía como tres mil colones, era de dos pisos; nada de ella se pudo salvar y sólo quedaron las basas de la construcción.

El suceso por dicha no trajo desgracias personales.

## Plano de la Iglesia de Coronado

En la oficina de técnica del arquitecto don Teodorico Quirós vimos un magnífico plano de la Iglesia que se trata de construir en Coronado para la que se ha escogido un estilo gótico.

La obra del señor Quirós es realmente notable.

## Se vende

casa cómoda y bonita 150 v. al Oeste de la Plaza de Guadalupe. Cantón de Goicoechea S. José. Informes Ap. 159-Cartago o en la misma casa J. Rojas B.

## UN DESCUBRIMIENTO SENCILLO PERO ADMIRABLE

QUIENES SUFREN DE LA GARGANTA ESTAN DE PLACEMES.

EN NEW YORK ES ACOGIDO CON ENTUSIASMO.

Uno de los "pequeños descubrimientos" que más trascendencia han tenido últimamente es el de que dos tabletas Bayer de Aspirina ("Bayaspirina") disueltas en cuatro cucharadas de agua, constituyen un excelente gargarismo para los dolores de garganta y la tonsilitis. En Nueva York, y en todas las demás partes de los Estados Unidos donde las afecciones de la garganta son tan comunes durante el invierno, este "descubrimiento" ha tenido gran éxito. Aquí lo han experimentado ya varias personas y todas ellas dicen que en realidad es un gargarismo admirable. Recomendamos este tan sencillo y económico remedio a nuestros lectores, pero advirtiéndoles, por supuesto que para estar seguros del resultado deben usar las legítimas Tablettes de Bayaspirina y no cualquier sustituto.



## Librese de Callos Doloridos

"Gets-It" los reblandece de tal modo que se desprenden sin dolor.

No hay más dolor después de aplicar unas cuantas gotas de "Gets-It" sobre el callo o callosidad, y se secan en el acto.



En un día o dos Ud. desprende al persistente ingrato, casi sin sentirlo. Es el final del callo y el fin de su tortura. Millones de personas que se han quitado de sufrirlo por medio de "Gets-It" dicen que es el único método razonable para librarse de ese tormento.

"Gets-It" el callido infalible se vende en cualquier Droguería o Botica. Fabricado por E. Lawrence y Cia., Chicago, E. U. A.

Unicos Representantes

## Gran fábrica de mosaicos hidráulicos

Fundada en 1906, por el Ingeniero Lesmes S. Jiménez  
San José, Costa Rica

## Adela v. de Jiménez e Hijos

CONTRATISTAS CONSTRUCTORES

APARTADO 343—TELEFONO 277

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA